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Allocution de la Conseillère d’État Florence Nater lors des 10 ans de PerspectivePlus 

Thielle, le 2 juin 2023 

Seule la parole prononcée fait foi 
 

Mesdames et Messieurs, chères et chers ami-e-s , 

Je suis très heureuse de pouvoir célébrer avec vous les 10 ans de PerspectivePlus. Un 
jubilé c’est bien sûr une occasion de fêter mais aussi une opportunité pour porter un regard 
rétrospectif sur la naissance et le développement d’un projet tout en regardant vers l’avenir. 
À l’échelle d’une vie humaine, 10 ans, c’est encore très jeune. À l’échelle d’une 
organisation, d’un projet, 10 ans, c’est déjà la maturité ! Félicitations ! 

Combien de jeunes personnes ont-elles trouvé ici la solution à des problèmes qui, à 
l’échelle de l’adolescence, paraissent insurmontables ? Combien de transitions entre la 
famille et l’autonomie, entre l’école et l’économie se sont-elles déroulées ici ? Des 
centaines. Et autant de vies construites ou reconstruites sur des bases solides. 

En plus de l’office de l’assurance invalidité dont nous venons d’entendre le directeur, les 
services de l’emploi, de l’action sociale, ou encore des migrations, au sein de 
l’administration et de mon département en particulier, sont amenés à placer chez vous des 
jeunes dont le projet professionnel se dessine dans la difficulté. Au fil des années et des 
partenariats, les avis sur l’excellente qualité du suivi que vous proposez sont unanimes : 
vous accompagnez les jeunes qui vous sont confiés de façon globale, attentive et 
personnalisée. 

En ces temps où le paysage de l’emploi doit être redéfini vers davantage de durabilité, je 
salue en particulier votre initiative de la Velo Academy, projet qui a démarré ce printemps 
avec des préparations, sensibilisations et formations pratiques, dans l’objectif, si je ne 
m’abuse, de former des assistants-mécaniciens – et assistantes-mécaniciennes - en cycles 
dès la rentrée 2024. Cela s’inscrit parfaitement dans les solutions que nous sommes 
amenés, collectivement, à développer. La Velo-Academy soutient les jeunes en leur offrant 
une solution d’avenir porteuse de sens. Elle soutient aussi l’économie puisque ce domaine 
d’activité est en plein boom et recherche des talents. Elle soutient tout autant notre société 
qui doit urgemment développer des modes de vie à la fois durables et désirables, ce qui 
est assurément le cas du vélo. L’adepte de la petite reine que je suis est bien placée pour 
le savoir ! D’ailleurs, je serais intéressée à savoir si l’entretien des vélos électriques fait 
aussi partie des services que vous proposez à Saint-Blaise. 

Bien évidemment, ce n’est pas parce que j’insiste ici sur cette nouvelle activité que j’en 
oublie les autres : entretien et rénovation de bâtiment, maraîchage, cuisine de 
transformation, commerce et administration. 

Tous ces domaines peuvent tout autant que le vélo s’inscrire positivement dans un projet 
de vie et un projet de société à même de se nourrir réciproquement. 

Je crois savoir que vous aimez à vous décrire, vous les responsables de Perspective Plus, 
comme des chercheurs et des chercheuses de trésors. Vous partez à la quête des trésors 
enfouis en chaque personne, qu’il s’agit – juste… - de révéler, mettre en lumière. L’image 
est belle et correspond au projet politique que je défends : la diversité humaine fait la 
richesse de notre société, qui doit valoriser TOUTES les compétences. Je me permets de 
reprendre ici ce que je disais le 2 mai 2022 en ouvertures des Assises de la cohésion 
sociale, notre processus participatif mené pendant l’année écoulée afin de faire remonter 
la parole du terrain vers le politique : 

 

 

 



  2 

« Pour faire fonctionner tous les rouages de notre société, nous avons clairement besoin 
de toutes les compétences et de toutes les forces, en particulier face aux défis de la 
digitalisation et du développement durable. Un puzzle de 10'000 pièces ne sera pas achevé 
tant qu’il en manque une seule. Notre société ne tournera pas rond tant que chaque 
personne qui la compose n’y aura pas trouvé sa place. Tout le monde est perdant au jeu 
de l’exclusion. Nous devons et pouvons faire en sorte que tout le monde soit gagnant, en 
devenant les athlètes de la cohésion sociale. » 

En conclusion, je me permettrai de reprendre – avec son autorisation bien sûr - les mots de 
Nadia Gagg, responsable de l’ODAS : 

« La générosité, la chaleur humaine, l’empathie et la solidarité sont des valeurs et attitudes 
permanentes, ancrées profondément dans chaque personne active à PerspectivePlus. On 
en repart à chaque fois empreint de sérénité. À Closel-Bourbon, le temps s’arrête pour 
mieux se poursuivre ». 

Comme PerspectivePlus, Nadia fête d’ailleurs aujourd’hui même son anniversaire, avec 
juste quelques bougies de plus… Joyeux anniversaire, Nadia ! 

Merci à toutes les équipes de PerspectivePlus, celles d’hier et celles d’aujourd’hui, de 
permettre aux jeunes qui en ont besoin de s’arrêter un moment chez vous pour mieux 
poursuivre leur route. Merci aux jeunes concernés de déployer tous les efforts nécessaires, 
de jouer le jeu, pour que le mieux puisse s’envisager, se dessiner et se réaliser. 

Nous travaillons toutes et tous, ensemble, à des futurs désirables !  

Merci de m’avoir écoutée et belle suite à vous. 

 


